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37. Jahreshauptversammlung Patenkinder Peru e.V. 20.10.2019 
 

Anwesend: 
Gudrun Denecken (1. Vorsitzende) 
Christian Eberhard (1. Stellvertreter) 
Klaus Schellhammer (2. Stellvertreter) 

Protokoll: Klaus Schellhammer 
Mitglieder gemäß Anwesenheitsliste 

Beginn der Jahreshauptversammlung 10:58 Uhr 

Gudrun Denecken begrüßt alle anwesenden Pateneltern, Freunde und Gäste. Ein besonderer 
Dank geht wie immer an Ralf Meister und VERDI für die Bereitstellung der Räumlichkeiten 
und die Hilfe bei der Durchführung der Veranstaltung.                 

TOP 1: Protokoll der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letztjährigen Sitzung ist allen Mitgliedern zugegangen, weitere Exemplare 
liegen aus. Fragen zum Protokoll gibt es keine. 

TOP 2: Bericht des Vorstandes  
 

Gudrun Denecken berichtet über die Entwicklungen des letzten Jahres. 
Es sind 4 Paten ausgeschieden, davon sind zwei leider verstorben, ein Patenkind hat die 
Ausbildung beendet, ein Pate hat die Mitgliedschaft beendet. 4 neue Patenschaften sind 
hinzugekommen: Irene Sturm, Silvia und Herrmann Hansen, Kai und Annalena Anspach, 
Lucas und Vincent Denecken. 
Z.Zt. gibt es 179 Patenkinder, davon 4 Projektpatenschaften. Von den 175 Patenschaften 
sind 21 Doppelpatenschaften. 
15 Patenkinder befinden sich in der Berufsausbildung oder im Studium. Betreut werden 112 
Familien in Peru, davon 67 mit Geschwisterpaaren. 
Gudrun berichtet weiter aus dem Projekt: Anas Tochter Carolina, die selbst bereits stark im 
Projekt engagiert ist, war sehr krank, es mussten 2 Tumore operiert werden. Carolina hat 
aber alles gut überstanden. Während Carolinas Erkrankung musste auch Ana ihre Arbeit im 
Projekt einschränken. Es hat sich aber gezeigt, dass die Mütter sich und die Projektarbeit in 
dieser Zeit sehr gut selbst organisieren konnten, was ein gutes Zeichen für die weitere Arbeit 
des Projekts ist. 
Carolina hat neu eine Internetseite für den Verkauf der Werkstatt-Produkte eingerichtet. 
Gudrun zeigt Bilder aus dem Projekt, darunter auch Bilder einer Zahnpflege-Nachsorge zu 
der im letzten Jahr von Dr. Ines Heinrich durchgeführten Zahnuntersuchungen. Dabei ist es 
ihr wohl gelungen, zahlreiche Eltern von der Notwendigkeit zu überzeugen, diese 
Untersuchungen regelmäßig durchführen zu lassen, dies wird vom Projekt unterstützt. 
Weitere Bilder sind von einem Kochevent, das in der Werkstatt stattgefunden hat.  

Die Aktion neue Dächer, für die in der Vergangenheit auch zahlreiche Spenden eingegangen 
sind, läuft weiter. 

Bisher machen alle Patenkinder, die die Schule abgeschlossen haben, eine weiterführende 
Ausbildung, derzeit 15 Patenkinder. Bislang musste noch kein Patenkind nach Abschluss der 
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Schule eine ungelernte Tätigkeit aufnehmen, dank der weiteren Unterstützung durch das 
Projekt. Dies können wir als weiteren, großen Erfolg des Projekts betrachten. 
Gudrun fliegt im April 2020 wieder nach Peru. Wer Post mitgeben will, kann das tun. Gudrun 
weist noch auf die Schwierigkeiten mit der „normalen“ Postzustellung nach Peru hin, diese 
ist unsicher und dauert sehr lange. Jetzt versandte Weihnachtspost wird vermutlich nicht 
rechtzeitig zu Weihnachten ankommen. 

Es schließt sich eine Fragen- und Antwortrunde zum Projekt an. 

TOP 3: Bericht des Kassenwartes 

Christian Eberhard erläutert den Abschluss 2018. Der Jahresabschluss liegt auch zur 
Einsichtnahme aus. 
Er geht hierbei auf die „Verzerrungen“ bei den administrativen Kosten durch das Benefiz-
konzert 2018 ein. Da die Ausgaben für das Konzert unter den administrativen Kosten 
verbucht sind, erscheinen diese im Vergleich zu den Vorjahren deutlich höher. Dem sind 
aber die Einnahmen des Konzerts gegenüberzustellen. Insgesamt wurde beim Konzert ein 
Überschuss erzielt. 
In 2018 fällt ansonsten ein im Vergleich zum Vorjahr höherer Spendeneingang, sowohl von 
Mitgliedern als auch von Fremdspender/innen, auf. Das Jahresergebnis war etwas höher als 
im Vorjahr. Insgesamt ist für das Projekt ein stabiler Finanzrahmen festzuhalten. 

TOP 4:   Bericht der Kassenprüfer  

Roland Lang trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Roland bestätigt die sehr sorgfältige und 
ordnungsgemäße Führung aller Kassen und Konten durch den Kassenwart und erteilt 
Christian Eberhardt ein großes Lob für die Kassenführung. 
Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2017. 

TOP 5: Entlastung des Vorstandes  

Es erfolgt die Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes. Der Antrag, den Vorstand zu 
entlasten, wird einstimmig angenommen. 

TOP 6:   Neuwahl des Vorstandes 

Zum Wahlleiter wird Johannes Heinrich vorgeschlagen. Einwände gegen den Vorschlag gibt 
es nicht. 
Zur Wahl stellen sich lt. Vorschlag des Vorstandes: 
1. Vorsitzende: Gudrun Denecken, 1. Stellvertreter: Christian Eberhard, 2. Stellvertreter: 
Klaus Schellhammer. 
Es werden keine weiteren Kandidatinnen / Kandidaten vorgeschlagen. Gudrun erklärt, dass 
sie bereit ist, den Vorsitz noch für die nächsten 3 Jahre zu übernehmen, danach aber nicht 
mehr als Vorsitzende zur Verfügung stehen wird. 
Das Vorstandsteam wird wie vorgeschlagen, einstimmig und ohne Gegenstimmen gewählt. 
Die Kandidatinnen / Kandidaten nehmen die Wahl an und bedanken sich für das Vertrauen 
der Mitglieder. 
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TOP 7:   Neuwahl der Kassenprüfer 

Wahlleiter ist weiterhin Johannes Heinrich. Der Vorstand schlägt für die Wahl die bisherigen 
Kassenprüfer Wolfgang Hess und Roland Lang vor. Weitere Kandidatinnen / Kandidaten 
werden nicht vorgeschlagen.  
Die Wahl von Wolfgang Hess und Roland Lang als Kassenprüfer erfolgt einstimmig und ohne 
Gegenstimmen. Die Kandidaten nehmen die Wahl an. 

TOP 8:  Verschiedenes 

Dr. Ines Heinrich regt an, bei Zahnärzten wg. altem Zahngold als Spende für das Projekt 
anzufragen. Bei Spenden fallen keine Scheidekosten für das Gold an. Ansprechpartnerin bei 
Fragen hierzu ist Fr. Dr. Ines Heinrich 
Frage zum Gesundheitszustand von Carolina: Carolina ist jetzt wieder vollständig gesund und 
engagiert sich wieder stark für das Projekt 
Wolfgang Hansen bietet für das Seniorenorchester an, erneut ein Benefizkonzert 
durchzuführen. Dafür sollte es aber ein größeres Organisationsteam geben, da das letzte Mal 
fast alles an Gudrun und Harald hängengeblieben ist. Es ergeht der Aufruf an alle Mitglieder, 
sich hier zu engagieren. Ansprechpartner ist der Vorstand. Wer in der Lage ist, eine 
entsprechende Halle zu organisieren, soll sich bitte melden. 

Termin für die Jahreshauptversammlung 2020 ist der Sonntag, 18.10.2020, am selben Ort. 

Der Vorstand bedankt sich bei allen Helfern und Spendern fürs Buffet. 
  
Ende der Sitzung 11:36 Uhr. 

Der Vorstand        Protokollführer: 

 
 
 
gez. Gudrun Denecken  gez. Christian Eberhard   gez. Klaus Schellhamme 


